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Bericht des Vorstandes des ADFC Hameln-Pyrmont zur Mitgliederversammlung 2023 
 
Bericht vom Vorsitzenden Horst Maler 
An unserer letzten Mitgliederversammlung haben 25 Mitglieder einen neuen Vorstand gewählt. Neu 
gewählt wurde Gabi Stefener als Schatzmeisterin. Karin Kellerer und Ewald Hillebrand aus Bad 
Pyrmont sind ebenfalls neu gewählt worden. Horst Maler als Vorsitzender und Lars Reineke sind 
ebenfalls im Vorstand aktiv. 
 
 
Mitgliederentwicklung 
Die Mitgliedszahlen in unserem Kreisverband entwickeln sich nach wie vor positiv. So haben wir per 
31.12.2022 433 eingetragene Mitglieder. Im Jahr 2022 kamen 64 neue Mitglieder zu uns. 26 
Mitglieder haben uns in dieser Zeit verlassen. Holzminden hat jetzt 50 Mitglieder. Das sind 3 weniger 
als im Vorjahr.  
 
Radtouren 
Die drei Radtourenleiter hatten 20 Radtouren geplant. Fast alle Touren konnten durchgeführt 
werden. Zusätzlich konnten wir noch zwei Bike & Brunch Touren zusammen mit der DEWEZET und 
der BKK24 durchführen. Vielen Dank Hans-Georg Kunz, Willy Schäfer, Karin Kellerer und Horst 
Maler für die Organisation und sichere Leitung der Gruppen. 
 
TourGuide Ausbildung 
Im November 2021 nahmen Gabi Stefener und Martin Heinken an einem Refresh Kurs für 
TourGuides teil. Erfreulich dass beide im laufe des Jahres 2022 dann an einer TourGuide 
Ausbildung teilgenommen haben und nun in diesem Jahr das Team der Tourenleiter unterstützt. 
 
Ausrüstung für die Tourenleiter*innen 
Alle Radtourenleiter*innen die bei uns Radtouren anbieten haben eine Ausbildung als TourGuide 
gemacht. Nach erfolgreichem Abschluss der Ausbildung haben alle Tourenleiter*innen zwei 
Warnwesten und eine Softshell Jacke erhalten und sind somit immer gut zu erkennen. 
 
Fahrradcodierung 
Das Codierteam, Willy Schäfer, Ewald Hillebrand, Wolfgang Schwarz, Günter Bergmann und Horst 
Maler ist in diesem Jahr noch durch Martin Heinken verstärkt. Wir waren insgesamt an 11 Terminen 
mit dem Codierkoffer unterwegs. Es konnten 249 Fahrräder in Hameln, Hessisch Oldendorf, Bad 
Pyrmont und Salzhemmendorf mit dem einheitlichen EIN-Code versehen werden. Dabei konnten 
auch 39 neue Mitglieder gewonnen werden und der ADFC Kassierer hat sich über rund 2.400,-€ 
gefreut. Herzlichen Dank an das Codierteam. 
 
Zusammenarbeit mit DEWEZET und BKK24 
Leider hat die DEWEZET den 2021 geplanten Radführer nicht herausgebracht. Das ist wohl auch 
auf einen Personalwechsel zurück zuführen. Die Zusammenarbeit ist aber nicht abgebrochen. 
Der Sponsoringvertrag mit der BKK24 läuft weiter. Wir werden wieder eine Codieraktion mit der 
BKK24 durchführen. Weitere Aktionen sind noch nicht geplant. 
 
Internetauftritt 
Die Webseiten sind nun einheitlich gestaltet und die Gestaltung unserer Seiten abgeschlossen. Die 
Inhalte bestimmen wir. Beiträge kommen von den Radtouren und anderen Aktivitäten. Viele Bilder 
und Artikel hat Karin beigesteuert und Ewald hat sie dann online gestellt. Herzlichen Dank an Karin 
und Ewald. 
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Versammlungen und Treffen 
Zum Oktober 2022 haben wir das NUZ am Berliner Platz gekündigt. Dies war auf der letzten JHV so 
abgestimmt worden. Wir treffen uns nun immer am letzten Donnerstag im Monat in der Sumpfblume. 
Die Termine findet ihr auch auf unserer Homepage. Es ist ein Radlerstammtisch und somit offen für 
alle. Hieraus hat sich auch bereits ein Netzwerk mit Fahrradinteressierten gebildet. Die 
Vorstandmitglieder treffen sich in der Regel jeden zweiten Monat an verschiedenen Orten. 
 
Neben diesen regelmäßigen Treffen haben die Vorstandsmitglieder an verschiedenen 
Veranstaltungen und Treffen teilgenommen. So fand im Oktober ein Meinungsaustausch mit der 
Polizei statt. In Hannover fanden auf ADFC Landesebene Treffen der Schatzmeister sowie der 
Vorsitzenden statt. An der Landesversammlung in Verden nahmen Gabi und Ewald als Delegierte 
teil und Horst wurde gebeten die Versammlungsleitung zu übernehmen. Der Landkreis Hameln-
Pyrmont hatte zu zwei Sitzungen „Arbeitskreis Mobilität“ eingeladen an der Horst teilgenommen hat. 
Dies nur als einige Beispiele. 
 
Ärgernis 
Ein ständiges Ärgernis in Hameln sind die unzureichend abgesicherten Baustellen. Sinnvolle 
Umleitungen gibt es fast gar nicht. Bordsteinkanten werden während der Bauphase nicht 
abgeschrägt. Der KFZ Verkehr wird aber weiterhin an Baustellen bevorzugt!  
 
Januar 2023 
Horst Maler 



Tätigkeitsbericht	2022	
Lars	Reineke	

• Vorbereitung	und	Leitung	der	Sitzungen	der	Fahrradbegleitkommission	(1	Bereisung)	
• Betreuung	des	freien	Lastenrades	„Lastenratte“	

o Betrieb	und	Wartung	der	Webseite	
o Koordination	bei	Terminkonflikten	
o Prüfung	der	Verkehrssicherheit	
o Beauftragung	von	Wartung	

• Teilnahme	an	Aktion	„Autofreier	Sonntag“	
• Teilnahme	an	Arbeitskreis	„Fahrradfreundlicher	Arbeitgeber“	
• Teilnahme	an	Cargo	Bike	Roadshow	und	Ausstellung	der	Lastenratte	
• Organisation	einer	Fahrrad-Codieraktion	am	Sana	Klinikum	Hameln-Pyrmont	
• Teilnahme	an	Solidaritätstafel	
• Besuch	von	Informationsveranstaltung	„Goethestraße“	
• Teilnahme	am	Stadtradeln	
• Auftragsannahme	und	Auskunft	am	Stand	des	ADFC	beim	diesjährigen	Felgenfest	
• Teilnahme	an	Projektwoche	des	Albert-Einstein-Gymnasiums	zum	Thema	Nachhaltigkeit	und	

Mobilität	
• Bereisung	der	Unfallschwerpunktkommission	(Polizei,	Stadt	Hameln,	FBA)	
• Vor-Ort-Termine	und	Besprechungen	u.a.	zu:	

o Uferstraße	
o Ortseingang	Wehrbergen	
o Querungshilfe	Fischbecker	Straße	
o Sintelsberg	
o Parksituation	Scharnhorststraße	
o Südumgehung		

• Absprachen	und	Beantwortung	von	Anfragen	u.a.	zu:	
o Radweg	Hameln	-	Berlin	(»Börderadweg«)	
o Neugestaltung	Wilhelmsplatz	
o Neugestaltung	Weserpromenade	am	Stockhof	
o Kreisverkehr	Reimerdeskamp	
o Fahlte	/	Basbergstraße	
o Überprüfung	von	Ampelschaltungen	
o Radweg	am	Gut	Helpensen	
o Beschilderung	Wettorstraße	
o Gefahrenstelle	am	Güterbahnhof	

	
	



RechenschaftsberichtRechenschaftsberichtRechenschaftsbericht

Ewald HillebrandEwald HillebrandEwald Hillebrand

Nach meiner Wahl in den Vorstand des Kreisverbandes auf der Jahreshauptversamm-
lung am 29.03.2022 habe ich einerseits bereits vor meiner Wahl durchgeführte Tätigkei-
ten auch in 2022 fortgeführt und andererseits mir am Herzen liegende Projekte begon-
nen.

Die Pflege der Homepage, die ich bereits 2021 übernommen habe, mache ich weiterhin
mit Begeisterung. Beiträge aus dem Kreisverband stelle ich gern auf unserer Internetsei-
te ein. Sie können mir Berichte und Informationen per E-Mail übermitteln. Zwischen

März und November 2022 fanden Codieraktionen an verschiedenen Orten des Landkreises mit großem Er-
folg statt. Ich habe an etwa der Hälfte der Aktionen aktiv teilgenommen und freue mich, dass unser Team
mit Günter Bergmann und Martin K. Heinke zwei neue Mitstreiter gewinnen konnte. 

Als Teilnehmer an der Landesdelegiertenkonferenz in Verden/Aller und an einem Barcamp1 im Vorfeld der
Bundesdelegiertenkonferenz in Bremen habe ich „die Farben“ unseres Kreisverbandes vertreten. Ein weite-
res Highlight war die Teilnahme an dem Vortrag von Katja Diehl zu ihrem Buch „Autokorrektur - Mobilität
für eine lebenswerte Welt“ in der Sumpfblume. Ebenso wichtig waren die Diskussionen mit den Landtags-
kandidaten im Vorfeld der Landtagswahl, um auf die Interessen der Fahrradfahrer aufmerksam zu machen.

Im westlichen Kreisteil (Hess. Oldendorf, Aerzen, Bad Pyrmont) konnte ich einiges initiieren und freue mich,
den ADFC hier etwas bekannter gemacht zu haben. Im Einzelnen waren das:

Vorbereitung und Bekanntgabe des 1. Fahrradfreundlichen Arbeitgebers (FFA) im Landkreis, Firma DRE-
LUSO, Hess. Oldendorf
Vortrag zum Thema FFA im Rahmen einer Veranstaltungsreihe der Klimaschutzagentur vor 15 Unter-
nehmen aus Hess. Oldendorf und Umgebung (wird 2023 fortgesetzt)
Abgabe einer Stellungnahme zum Bebauungsplan des Bahnhofsvorplatzes in Bad Pyrmont
Übergabe der Positionen des ADFC zur Landtagswahl bei zwei Wahlveranstaltungen in Bad Pyrmont
Vernetzung mit den Radfreunden Bad Pyrmont sowie dem Klimanetzwerk Pyrmont
Interview mit den Radfreunden zu den Themen Radfahren und Fahrradklimatest bei Radio aktiv
Weitere Werbemaßnahmen zum Fahrradklimatest mit dem Erfolg, dass Bad Pyrmont 2022 erstmalig in
die Auswertung kommen wird (mehr als 50 Teilnehmende)

Zu guter Letzt bin ich Mitglied in der AG Chatsysteme, die sich in 2022 fünfmal online getroffen hat, um für
den Bundesverband eine Empfehlung zum Einsatz eines Chatsystems zur Verbesserung der Kommunikati-
on innerhalb und ausserhalb des ADFC zu erarbeiten.

Im Dezember 2022 habe ich mit Freude zur Kenntnis genommen, dass der Arbeitskreis „Radverkehrskon-
zept Bad Pyrmont“ Anfang des nächsten Jahres nach längerer Pause wieder seine Arbeit aufnehmen wird.
Ich werde dabei sein. Darüber hinaus plane ich für 2023, in Bad Pyrmont einen Stammtisch zu initiieren, um
über aktuelle Themen zum Fahrradfahren, verkehrpolitische Themen u.v.m. in und um Bad Pyrmont zu spre-
chen.

Beste Grüße und auf ein gutes Jahr 2023

1 Ein Barcamp ist eine offene Tagung mit offenen Workshops, deren Inhalte und Ablauf von den Teilnehmern zu Beginn der Tagung
selbst entwickelt und im weiteren Verlauf gestaltet werden.



Rechenschaftsbericht	Karin	Kellerer	
Öffentlichkeitsarbeit	ADFC	
		
2	Kulinarische	Radtouren	erfolgreich	mit	Hans	Georg	Kunz	durchgeführt	(24.7.	und	21.8.2022)	
Lampen	für	Räder	besorgt	–	Verteilung	an	Schüler	und	Personen,	die	ihre	Räder	codiert	haben.	
T-Shirts	für	Multiplikatoren,	Mitglieder	und	KRAUSE!-Gewinner	organisiert.	
TourenFlyer	2023	mit	Abstimmung	der	Tourenguides	gestaltet.	Fotos	besorgt.	
Texte	und	Fotos	von	diversen	Touren	an	Ewald	für	homepage	geliefert,	z.	B.	Heidetour	mit	Hans	
Kunz.	
Besuch	in	AEG	Klima.	
Besuch	im	Lalu	gemeinsam	mit	Horst	–	BKK24	–	am	15.11.2022	
Besuch	im	Bahnhof	mit	Horst	–	unbequemer		
	
Postkarten	gemeinsam	mit	Agentur	gestaltet	(Ich	bringe	noch	einige	zur	Sitzung	mit)	
Solidaritätstafel	Standbetreuung	am		20.08.2022	auf	dem		Schulhof	der	Wilhelm	Rabe	Schule	
Lohstr.	
Bericht	in	HALLO	Sonntag	„ADFC	mit	neuem	Vorstand“	
Bericht	in	DEWEZET	am	9.4.22	„Samstag	werden	Fahrräder	codiert“	
Autofreier	Aktionstag	164er	Ring	am	11.4.2022	mit	Ankündigung	in	Radio	Aktiv	(Organisation)	
Bericht	über	Heidetour	mit	Hans	auf	homepage	am	15.10.2022	
Visitenkarten	für	Vorstand	
Bericht	im	Landesspiegel	BDB	Bund	deutscher	Baumeister,	Architekten,	Ingenieure	über	
kulinarische	Radtour	am	21.8.2022	gemeinsam	mit	ADFC	(siehe	Anhang)		
	



Rechenschaftsbericht

Gabi Stefener

Am 29.03.2022 wurde ich als Schatzmeisterin in den Vorstand des ADFC Kreisverbandes Hameln-
Pyrmont gewählt. 

Nachdem die Bankvollmacht umgeschrieben war, konnte ich mich ab Anfang Juni um die Finanzen 
kümmern. 

Ich prüfte Belege, führte Überweisungen aus, bereitete Belege auf  und übermittelte diese  
monatlich an die Buchführungsfachkraft des Landesverbandes, da die Buchführung für die 
unselbständigen Kreisverbände seit 2022 zentral erfolgt.

Ich erstellte die Finanzplanung für 2023 sowie den Jahresabschluss für 2022.

Ich nahm im September als Delegierte an der Landesversammlung in Verden teil.

Im Oktober absolvierte ich eine Ausbildung zum TourGuide in Papenburg.
Anschließend  plante ich einige Radtouren für 2023, erstellte die Tourenbeschreibung und pflegte 
die Daten in das Tourenportal ein.

Ende November nahm ich am Schatzmeistertreffen in Hannover teil.

Ich beteiligte mich regelmäßig an den Radlerstammtischen in der Sumpfblume und war bei der 
Solidaritätstafel an der Wilhelm-Raabe-Schule sowie bei der  Klimakonferenz im Schulzentrum 
Nord dabei.

Gabi Stefener


